



Madrid Sánchez Luis Jaime

Jiménez Ruiz Sergio

Antropología Médica II

Controles de lectura

Segundo semestre

Grupo "B"

DIA

MES

AÑO

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Salud - padecimientos - enfermedad - atención:
una mirada socioantropológica.

El carácter particular de concebir la Salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia.

El proceso incluye el padecer como parte fundamental en este proyecto, dada su relevancia en el enfoque sociocultural que revela su interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural.

Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad, el hombre ha elaborado diferentes conceptos de salud como de enfermedad, forma de aliviar el dolor, acciones para su prevención y tomento de acciones para la Salud.

El paciente junto con el chamán, reinterpretará sus signos y significados, y será la construcción de esa realidad lo que lo lleve a curarse. El Chamán y el enfermo no comparten saberes:

Antropología, ciencia y otro conocimiento
reflexión Sobre el sujeto y sus
conceptualizaciones

La antropología norteamericana inspirada
en lo que Clifford Geertz entendida como
descripción densa - la riqueza, exhaustividad y
detalle que debería tener el relato etnográfico
-, cuestiona la aparente falta de rigurosidad
y profundidad de diversos estudios de la
resistencia.

Además de cuestionar que estos análisis
no rebasan la dicotomía entre dominados
y dominadores, otros indica la escasez
de datos en torno a las propias fricciones
y tensiones que caracterizan a los grupos
subordinados, el incorrecto tratamiento de la
cultura, así como la imposibilidad de
abordar fuentes variadas que impiden
observar la expresión política más
amplia al sujeto.

La mayoría de estudios que se orientan
a estudiar la resistencia no logran
construir un relato que objetivamente
de cuenta de las intenciones, los
deseos, temores y proyectos de los
actores envueltos en diversos dramas

DIA

MES

AÑO

FOLIO

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Enfermabilidad

Se define enfermedad como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad.

En cuanto a salud pública se habla de la disciplina encargada de la protección de la salud a nivel población, cuyo objetivo es mejorar la salud de la población, así como el control y la erradicación de las distintas enfermedades.

Es una ciencia de carácter multidisciplinario, ya que utiliza los conocimientos de otras ramas del conocimiento como las ciencias biológicas, conductuales, la participación de especialistas en medicina, enfermería, sociología, estadística, veterinaria y otras ciencias y áreas.

Es preciso gestionar los recursos para asegurar que sus servicios lleguen a la mayor cantidad de gente posible.

La salud pública no puede ofrecer servicios de avanzada para ciertos.

Salud - enfermedad y cuerpo - mente
en la salud Ayurvédica de la India
y en biomedicina contemporánea.

La medicina Ayurvédica es definida
como un sistema que comprende la
totalidad de la armonía y el
valance de la vida, teniendo en cuenta
la dimensión física, emocional y
espiritual del individuo.

El carácter holístico de este sistema
es una de las características que
permite entenderlo como un fenómeno
que involucra fuerzas socioculturales,
políticas y económicas que influyen
en el padecimiento de la enfermedad.

Kakar dice que la persona en la medicina
ayurvédica es entendido simultáneamente
como alguien que vive y es parte de los
diferentes órdenes del ser físico, psicológico,
social y metafísico.

Ayu en sánscrito significa "vida" y
veda, "conocimiento". y como es sabido,
los vedas, de acuerdo con Cassileth,
pueden ser definidos como himnos,
enzéñanzas o "meditaciones" que se cree,
fueron traídos por los invasores arios.

ENFERMABILIDAD Y SALUD PÚBLICA. (2013, agosto 6). Clubensayos.com.

<https://www.clubensayos.com/Psicolog%C3%ADa/ENFERMABILIDAD-Y-SALUD-P%C3%9ABLICA/944008.html>

Gómez Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento.

Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones (Colegio de Michoacan)*, 35(137), 15–53. <https://doi.org/10.24901/rehs.v35i137.148>

Leguizamón, M., & Carlos, J. (2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE

EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. *Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología*, 3, 91–121.

http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006

Moreno-Altamirano, L., En, D., & Laura, D. (s/f). *Reflexiones sobre el trayecto*

salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada

socioantropológica. Medigraphic.com. Recuperado el 27 de mayo de 2022,

de <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/salo71i.pdf>